

Schillers Idee der Freiheit – Heute.

Eine zeitloser Gedanke durchzieht Schillers Dramen:

„Der Mensch ist frei geschaffen, ist frei, und wär' er in Fesseln geboren.“

Acht Jahre vor der Französischen Revolution erklären *Die Räuber*, warum diese im Blutbad scheitern muss, und *Wilhelm Tell* erklärt am Ende die Freiheit als ein Naturgesetz.

Böhmen, Italien, Spanien, England, Frankreich, Schweiz, Deutschland – und im Demetrius-Fragment Polen und Russland – sind die Spielorte der Dramen. Schillers Idee von Europa ist die Idee der Freiheit.